
Aos dezenove de setembro de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis e trinta, sita à Avenida Ana Costa, n°
340, Campo Grande, Santos - SP, 11060-000, foi realizada a 13° Assembleia Geral Ordinária do Conselho
Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Santos. A lista de participantes encontra-se anexada
para conferência. O Sr. Renato, presidente desse Conselho, inicia a reunião com a leitura da Ata anterior
(mês de agosto), em que a mesma foi aprovada pela plenária por unanimidade. Em seguida, os itens de
pauta da reunião do mês de setembro iniciaram. O primeiro item refere-se às deliberações de cada
comissão. Iniciando pela Comissão de Articulação, Planejamento e Monitoramento, a Professora Paula
(UNIFESP) informa que assumiu a coordenação da mesma e afirma que, pertinente ao Programa Alimenta
Cidades, o Ministério do Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate à Fome (MDS)
realizará a visita ao município em novembro, ainda sem data definida, para as tratativas do referido
Programa. Sugere uma reunião extraordinária em 18 de outubro de 2024, às 16h00 em primeira chamada e
às 16h30 em segunda chamada, para coleta de dados e tratamento desses referentes aos questionários
preenchidos para o Programa Alimenta Cidades. Sr. Renato informa que está sendo pleiteado junto à
Prefeitura Municipal de Santos o acesso às respostas comunicadas por esta mesma sobre os dados iniciais
do Programa. A Sra. Natasha, do Instituto Elos, sugere um convite aos atores chaves dos territórios para
compor essa oficina e auxiliar na integralidade das respostas do questionário do referido Programa.
Posteriormente, em continuidade às tratativas das comissões, a Sra. Desirée, Coordenadora da Comissão
de Legislação, informa que o Regimento Interno segue em revisão. Os membros propõem que seja
mantida essa revisão e haja articulação a curto prazo. Logo após, o Sr. Fabrício, Coordenador da Comissão
de Comunicação, inicia a fala sobre o andamento das atividades e informa sobre o lançamento do
ObSAN-BS (Observatório de SAN da Baixada Santista) no dia 19/10, juntamente ao I Simpósio de SAN
da região (I SimpoSAN), a ocorrer na UNIFESP - Campus Silva Jardim -, das 14h00 às 18h00, e
complementa que em breve o convite será divulgado com link para inscrição. Antes da abordagem do
terceiro item da pauta, foram feitas solicitações de ajustes na Ata da AGO do mês de agosto deste
Conselho, inicialmente no item referente às respostas do Eixo 5 do diagnóstico situacional do Programa
Alimenta Cidades, que foram realizadas com informações do Banco de Alimentos do SESC Mesa Brasil,
por intermédio da coleta de dados encaminhada via e-mail e mensagens via aplicativo WhatsApp com a
Coordenadora do Programa. Na sequência, a Sra. Ana Cristina pediu para registrar o ajuste na menção à
sua fala, em que foi apresentada como “colega do Sr. Fabrício”, pois de fato ela é Conselheira Titular
representando o Conselho Regional de Nutricionistas da 3ª Região (CRN-3). Posteriormente, o terceiro
item foi abordado por representantes da Comissão da Semana da Alimentação, que informaram que a
programação da mesma irá ocorrer nos dias 16, 17, 18 e 19/10/2024 e que as tratativas sobre sugestões de
programação fossem enviadas ao grupo até 27 de setembro de 2024 para tempo hábil de planejamento e
divulgação. A UNISANTA enviou sugestão de participação dos alunos da graduação em nutrição para o
dia 16 de outubro de 2024. A UNIP e a ETEC Dona Escolástica Rosa ficaram de enviar brevemente as
possibilidades de participação. O SESC Mesa Brasil ficou de comparecer na tarde do dia 16 de outubro,
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horário a confirmar. O Sr. Fabrício mencionou o interesse de participação da UNISANTOS. Na sequência,
no quarto item da pauta, o Sr. Renato reiterou a informação sobre a solicitação de acesso aos dados e
informações que já foram comunicados nestes últimos meses pela prefeitura ao Programa Alimenta
Cidades e complementou dizendo que enviou no dia 17 de setembro à Casa dos Conselhos, via e-mail, a
solicitação para viabilizar também a participação de representantes da Sociedade Civil do COMSEA nos
futuros processos, formalizando portanto a solicitação que havia sido deliberada pelo plenário na reunião
do mês de agosto, da qual ele não pôde participar, tendo justificado sua ausência por razões de caráter
familiar. Em seguida, abordou-se o último item da reunião, com menções sobre o lançamento do programa
Santos Mais Verde, que reúne 32 organizações apoiadoras parceiras, previsto para ocorrer na tarde do
sábado, 21 de setembro, das 15h00 às 19h00, nos espaços da Estação da Cidadania de Santos. Às 17h55 a
reunião foi encerrada.
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